



## Póker político

Matías Pascal

### Rebelión en la granja de Morena, ¿intencional o sin propósito?



Adán Augusto López y Ricardo Monreal Ávila

**T**al como se plantea en la novela de **George Orwell** de 1945, cuando **mu-  
estra el abuso de poder y cómo este  
corrompe a los que lo poseen llevando a la  
avaricia, la discriminación y la traición.**  
Así como los cerdos de **Rebelión en la gran-  
ja** usan su poder para manipular y engañar  
a los animales y afianzar su dominio entre  
ellos. **Exactamente igual se observa el  
encontronazo que escenifican los líderes  
del morenismo en el Congreso, el diputado  
Ricardo Monreal y el senador Adán Au-  
gusto López.**

Y aunque la presidenta **Claudia Shein-  
baum** minimizó el pleito desatado entre los  
coordinadores de Morena en el Senado de la  
República y la Cámara de Diputados, **confió  
en que el diferendo entre Adán Augusto y  
Monreal se resolverá porque no representa  
problema alguno. Dijo que podría hablar  
con ellos.**

**"En su momento, sí. Les deseo feliz  
Navidad, próspero Año Nuevo, cabeza fría,  
tranquilidad".**

Lo grave es que la jefa del Ejecutivo se  
negó a reconvenirlos. **¿A qué suena? ¿Polí-  
tica ficción? ¿Encubrimiento? ¿O se trata  
de una orden directa, recibida desde muy,  
muy lejano -entiéndase "La Chingada"-  
para poner en orden al diputado zacate-  
cano?**

Porque algo que se ha percibido clara-  
mente en los poco más de sesenta días de  
gestión a cargo de la doctora **Sheinbaum**, es  
que los compromisos y las lealtades de casi  
todos los integrantes del régimen que ocu-  
pan un espacio de poder en el gobierno no

están en Palacio Nacional, sino en un rancho  
del sureste. Por eso resuena la actitud band-  
dolera del senador tabasqueño incondicio-  
nal del anterior presidente de la República.

Ya en los corrillos, propios y extraños, de  
la Cámara de Diputados desde hace varias  
semanas **se ha dejado escuchar el chisme  
de un "cobro de facturas" para el confiado  
jefe de la bancada de mayoría, el zacateca-  
no Monreal. ¿Qué dice el rumor? Los deta-  
lles son inocuos, la esencia es que el líder  
morenista es prescindible para los ojos de  
quien ordena.**

Ya desde el proceso de selección de can-  
didato presidencial, los morenistas mostraron  
sus amores y sus odios. **Monreal** no salió  
bien librado de esa contienda interna, más  
allá de quedar en el último sitio, por abajo  
del verde **Manuel Velasco** y el petista  
**Gerardo Fernández Noroña**, el zacatecano  
recibió la hostilidad de sus correligionarios  
que no lo ven como uno de ellos.

Fue este último, hoy flamante presidente  
del Senado -¿quién lo hubiera imaginado?-  
**Fernández Noroña** quien, a diferencia  
de la presidenta **Sheinbaum**, sí  
tomó partido en el plei... per-  
dón, en la desavenencia  
entre liderazgos legisla-  
tivos.

El polémico senador,  
empoderado en la tri-  
buna de la Cámara  
Alta, declaró a los  
medios, que **él no se  
prestará al "gol-**

**peteo" contra ningún compañero, (pero)  
Adán Augusto López tiene razón en sentir-  
se ofendido por el diputado Ricardo Mon-  
real Ávila.**

Y se atrevió a más, porque, según **Noroña**,  
el pleito entre ambos políticos deriva de  
una venganza política personal por parte  
del zacatecano, quien no obedeció una  
supuesta instrucción en el tema del presu-  
puesto. **"No he escuchado a Ricardo Monreal,  
pero veo cómo van las cosas y no ha sido  
correcto. A mí me consta una instrucción que  
recibí, no voy a decir sobre qué tema, no lo  
voy a decir. Sólo me consta que no atendió esa  
instrucción en el tema del presupuesto, nada  
qué ver con el Senado, y me parece que ahí  
hay una vendetta política personal en su  
decisión. Es incorrecto, eso no se debe hacer".**

Vaya, vaya... la rebelión es en grande.

Y mientras tanto, breve, **Claudia Shein-  
baum**, se concretó a señalar que **"si (Adán)  
tiene algún tema, pues ahí hay instancias  
para denunciarlo, pero es algo menor, es  
algo menor (...). Son asuntos normales ahí  
entre ellos, pero hay unidad en el movi-  
miento".**

Empero, es precisamente esto último lo  
más dudoso: unidad. **¿De verdad se sienten  
unidos los morenistas? ¿Hay un régimen  
cuatroteísta unido o cohesionado? No se  
le ve. Por el contrario, cada vez se eviden-  
cian más las fisuras entre sí, se perciben  
grupúsculos al interior, más allá de los  
"puros" y los moderados... algo así como  
rudos contra técnicos.**

Desde el arranque del gobierno de la 4T  
se decantaron los grupos, aunque en los  
documentos fundacionales de Morena existe  
un apartado específico **que rechaza y  
sanciona la división con grupos al interior  
del partido. No les importa.**

Así que la rebelión está en su apogeo en  
la granja morenista, que seguramente traerá  
consigo daños irreversibles que ya veremos...  
;Ciaooo!

